
NOVEDADES BIBLIOGRÁFICAS

Kennedy, Paul, *Hacia el siglo XXI*, Barcelona, Plaza y Janés, 1993, 480 pp.

La globalización y la caída de las fronteras económicas son temas de gran actualidad y base de diversas discusiones debido a que para algunos esta situación conlleva a la irremediable desaparición de los Estados nacionales.

En esta obra, Paul Kennedy incorpora una serie de cuestionamientos sobre este tema y analiza las ventajas y desventajas a las que deberán enfrentarse los Estados como producto de la globalización. Kennedy analiza de manera muy acuciosa el impacto que las fuerzas transnacionales tendrán en el desarrollo tecnológico, ecológico, económico, político y social de diversos Estados, así como las repercusiones que estos cambios generarían a nivel regional, evaluando las posibilidades que estas naciones tendrían para afrontarlos con probabilidades de éxito.

Dahl, Robert A., *La democracia y sus críticos*, Barcelona, Ediciones Paidós, 1992, 476 pp.

En este libro, Dahl plantea un análisis sobre los límites y posibilidades de la democracia; comenzando por establecer qué es la democracia y por qué es tan importante; más adelante, tomando en consideración algunas objeciones realizadas por diversos críticos de la teoría democrática, termina proponiendo una reelaboración teórica de las mismas, a partir de las cuales comenta direcciones hacia las que podrían moverse los futuros Estados democráticos. Entre sus conclusiones considera prioritario transformar la conciencia de la ciudadanía a través de un mejor sistema de información para que pueda participar de manera más consciente en la toma de decisiones.

Triana Martínez, Azucena, *Sucesión presidencial y transición democrática*, México, Rayuela Editores, 1993, 139 pp.

Este grupo de ensayos pretende llamar nuestra atención en torno a un evento político muy importante: el proceso de sucesión presidencial en México, que se desarrolla en el marco de una transición democrática que según la perspectiva de los autores no ha terminado de consolidarse como una realidad concreta. Si bien no son obras exhaustivas, son trabajos bien documentados donde se reflexiona so-

bre los modelos y los símbolos utilizados actualmente en el proceso de transmisión del poder y que seguramente dejarán abierta la puerta a la crítica y al debate.

Boulding, Kenneth E., *Las tres caras del poder*, Barcelona, Ediciones Paidós, 1993, 320 pp.

En su obra, Boulding explora y analiza de una manera innovadora la naturaleza del poder. Para su estudio clasificó este concepto en tres categorías principales: el poder amenazador, el poder económico y el poder integrador; elementos que observó muy detalladamente y fue caracterizando a lo largo de la obra. En sus conclusiones el autor sostiene que es un error considerar al poder amenazador como poder fundamental, ya que éste no es efectivo si no está reforzado por los otros dos; es decir, que existe una correlación entre los tres. Es un trabajo interesante que sienta las bases para futuros debates sobre este controversial concepto.

Luhmann, Niklas, *Teoría política en el Estado de bienestar*, Madrid, Alianza Editorial, 1993, 170 pp.

En este trabajo, Luhmann intenta dar algunas respuestas y alternativas a los problemas derivados del fracaso del modelo planteado para

el funcionamiento del Estado de bienestar, partiendo de una nueva Teoría Política que en principio trata de explicar las causas de su fracaso.

Weisman, Teresa, *Modernización en México, nacionalismo o interés nacional*, México, Ediciones Alta Cultura, 1993, 447 pp.

Cuando todo parece indicar que la única alternativa para salir del atolladero del subdesarrollo y alcanzar la modernización del país es seguir la tendencia mundial a la integración comunitaria de las naciones, México se enfrenta a un obstáculo enorme: su tradición nacionalista. En esta obra, la autora analiza los siguientes elementos: el nacionalismo y su significado para nuestro país, cuestionando si efectivamente se presenta como una traba para la modernización, precisamente hoy que la puesta en marcha del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá representa un símbolo de este modernismo.

Medina, Alejandro y Mejía, José, *El control en la implantación de la política pública*, México, Plaza y Valdés, 1993, 222 pp.

Al exponer la ardua lucha que con frecuencia entablan la Política y la

Administración Pública en el ámbito gubernamental, la obra de Medina y Mejía analiza cuidadosamente como concepto las políticas públicas, invitándonos a comprender al Estado y a dos de sus componentes básicos, la sociedad y el gobierno. Plantea lo benéfico que sería para las comunidades tratar de lograr una "correlación" entre el control social y el control político en lugar de enfrentarlos inútilmente.

Tenzer, Nicolás, *La sociedad despolitizada. Ensayos sobre los fundamentos de la política*, Barcelona, Ediciones Paidós, 1992, 356 pp.

Este libro nos presenta una visión reflexiva sobre la situación de la política y su relación con la sociedad actual. Advierte cómo en los últimos años la sociedad ha ido entrando en un estado de indiferencia, confusión y de temor al futuro; y de cómo la política se observa incapaz de crear una propuesta coherente que la saque de esta crisis.

Afortunadamente, la obra de Tenzer describe una serie de inte-

resantes opciones que permiten ver con optimismo el futuro de la política. Por su tratamiento, es una herramienta útil para el estudio de este concepto desde un punto de vista humanista.

Rabasa Gamboa, Emilio, *¿Por qué la democracia? Transiciones de 1974 a 1990*, México, UNAM, 1993, 123 pp.

En este libro Rabasa realiza un interesante ejercicio analítico sobre los diversos procesos que en los últimos veinte años contribuyeron a la conformación de las nuevas democracias en diversas regiones del mundo; los elementos comunes que los caracterizaron, así como el papel que los movimientos sociales y la propia sociedad civil desempeñaron en este proceso. Se convierte en un importante trabajo de referencia para comprender la situación de México en la época actual.

Blanca Y. Rubalcava